
大公報記者 秦英偉

不少直資學校申請於下學年
（2024/25）調整學費。

教育局指出，截至五月中，收
到54份直資學校加學費的申
請，較去年同期多一成，佔全
港直資校約68%，高於去年同
期的61%及2022年的48%，創
下逾10年新高。傳統名校如聖
保羅男女中學申請加價約
10.1%，全年學費7.97萬元；
拔萃女書院過去19年維持每年
學費3.8萬元，新學年料計加
5.3%，至4萬元；觀塘福建中
學加幅更高達11.6%。

教育局強調，會在審批過
程中小心檢視每間學校的情
況，並確保校方已就加費諮詢
家長的意見。

教育局前日公布，71間直資學校向教育局提
交80份下學年學費通知書，截至五月中，共收到
54份調整學費申請，較去年多5間；另有25份
「凍結學費」 的通知書，較去年少6間，局方

指，會按既定程序處理有關申請。
聖保羅男女中學表示，學校營運成本持續上

升，加上學校需要撥備資源維持優質教育，例如
維持低師生比例、提升校園基礎設施等，因而需
要調整學費。校方強調申請決定已徵詢中小學的
家長教師會意見，並獲得支持。校方申請加價約
10.1%，中一全年學費由目前的7.24萬元，加至
7.97萬元；其附屬小學則申請學費增至7.78萬
元，加幅約10%。

女拔凍費19年 申加5.3%
拔萃女書院表示，學校自2005年轉為直資，

19年來一直維持每年學費3.8萬元，認為現今物
價已非19年前水平，加幅合理。校方強調已充分
諮詢家長等持份者意見，新學年料計加5.3%，
至4萬元。拔萃男書院中一學費亦將加價，擬增
3.51%至每學年5.98萬元；其附屬小學的小一學
費，亦擬增3.5%至每學年5.5萬元。男拔表示，

加學費已獲中小學部家教會理解及同意，學費將
支持課程發展需要、改善課室及其他硬件設施。

至於申請加幅較大的學校，包括位於觀塘的
福建中學，中一學費擬由2.15萬元增至2.4萬元，
加幅11.6%。

通脹及小班令成本增加
直資學校議會主席、英華書院校長陳狄安表

示，疫情過後通脹上升，學校陸續復辦不同課外
活動，包括內地、海外遊學團等報價上升，令學
校營運成本增加，加上部分學校實施小班教學，
教師人數多於津校編制，但政府津貼未能完全覆
蓋，因此需要增收學費。陳狄安又提到，去年公
務員亦有調整薪酬，連帶直資學校教師亦會調
整。

教育局表示，擬於新學年調整學費的直資學
校，須就加費諮詢家長，亦須就加費申請提供財
政預算和充分理據。局方會在審批過程中小心
檢視，確定學校已作諮詢工作，並按規定把不
少於學費總收入的10%撥備作為學費減免或獎
學金用途，確保學生的學習不會因經濟困難而受
影響。

教育局：會小心檢視每間學校情況作審批
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教育局前日（23日）公
布，已接獲約660間幼稚園申請

在2024/25學年加學費，約佔全港幼稚園68%；數目
比去年多6%，再創新冠疫情以來新高，同時亦有1
間幼稚園申請減學費，教育局正審核有關申請。

僅一間申請調減學費
教育局稱，截至本月中全港約740間參加幼稚園

教育計劃的學校當中，約520間（70.3%）申請於新
學年調升學費、約220間（29.7%）表示將凍結學
費。而餘下約230間沒有參加計劃的幼稚園，約140
間（60.9%）申請加學費、1間申請調減學費，其餘
約90間（39.1%）維持不變。總計有660間幼稚園申
請在24/25學年加學費，佔總數68%。

仁濟醫院稱屬下10間幼稚園暨幼兒中心及2間幼
稚園，全部均繼續在新學年參加幼稚園教育計劃，各
間學校均申請上調學費。院方解釋，學校在釐定學費
水平時，一般會按優化教學質素的成本、物價指數、
學校營運實際需要等因素，讓家長在可負擔的學費水
平內接受高質素學前教育服務。

東華三院則表示，屬下幼稚園全數參加政府幼
稚園教育計劃，個別全日制幼稚園申請平均加1.5%
至2.4%學費；半日班在扣除政府資助後全部 「真免
費」 。

同時有開辦幼稚園及直資中小學的保良局，則
未有披露屬下幼稚園申請學費調整幅度，僅稱按機制
申請調整，並解釋調整原因包括營運費用調整等，有
待教育局批准，學校會與家長保持緊密溝通。

大公文匯全媒體記者
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西沙建室內農場 第四季投產上餐桌
【大公報訊】漁護署昨日與綠芝園投

資有限公司簽訂馬鞍山西沙路花園 「都市
農業先導計劃」 合約。先導計劃為期五
年，當中的現代化室內作物農場，預計今
年第四季開始投產，向市民提供從農場到
餐桌的低碳足跡新鮮農產品。

「都市農業先導計劃」 是《漁農業可
持續發展藍圖》的重點措施之一，先導計
劃下，花園範圍內將設置一個佔地面積約
500平方米的現代化室內作物農場，除了
提供從農場到餐桌的新鮮農產品，並提供
近在咫尺的休閒、教育和親子活動。漁護

署表示，會繼續物色合適的地方，推行類
似的先導計劃。

政府表示，將在新發展區規劃階段引
入都市農業元素，善用北部都會區及其他
新發展區的都市空間；在合適的公眾街市
天台，設置現代化水耕農場暨攤檔，興建
中的天水圍公眾街市將率先引入 「現耕現
賣」 的概念。

此外，政府會鼓勵商企發展現代化都
市農場，透過與綠色建築相關的公共機構
或非牟利組織，探討將都市農業設定為綠
色建築的指標之一。現時已有一些項目的

都市農莊獲綠建環評（BEAM Plus）認
可作為創新的措施並給予評分。

▲漁護署署長梁肇輝（右）與綠芝園投資
有限公司創辦人兼行政總裁譚嗣籇（左）
簽訂合約。

機場島建新碼頭及停泊設施刊憲
【大公報訊】政府昨日刊憲，擬准許

機管局在機場島東面與港珠澳大橋香港口
岸之間，建造一個新碼頭及新船隻停泊設
施，旨在為遊艇提供停泊設施，以及提供
與康樂活動和旅遊業相關的海上服務，以
增強香港國際機場作為國際多式聯運樞紐
的地位。預計擬議工程於2026年展開，

2028年完成。
政府公告昨日刊憲受工程影響範圍，

憲報指，受影響位置為機場東面約8.3公
頃的前濱及海床，工程擬建的碼頭及船隻
停泊設施將包括以樁柱支撐的舷梯，及所
有以樁柱固定的浮動波衰減器、浮動行人
道和浮動平台，覆蓋約5100平方米的海

面範圍。
政府指，任何人如認為他擁有在該前

濱及海床或其上的權益、權利或地役權，
可在刊憲日期起計兩個月內，即7月24日
或之前，向地政總署署長交付書面反對通
知，描述反對人的權益、權利或地役權，
以及他聲稱會受到影響的方式。



日出康城鑿穿主力牆
業主承建商等涉6控罪

【大公報訊】記者王亞毛報
道：將軍澳日出康城首都一個單位
在去年5月裝修期間，拆毀部分主
力牆，社會嘩然，屋宇署昨日表
示，已完成調查，並按照《建築物
條例》，向有關單位的業主、工程
承建商、室內設計師提出合共六項
檢控，有關聆訊定於明年2月展
開。有當區區議員表示，政府提出
檢控，可對其他業主以儆效尤。

據了解，涉事單位是一個三房
單位，裝修工程拆去部分主力牆，
改建為主人房的房門。屋宇署隨即
跟進，向業主發出法定命令，要求
於30日內完成修復工程；並調查責
任誰屬問題，包括業主、裝修工程
設計師和施工承建商。

區議員：以儆效尤
屋宇署昨日回覆傳媒查詢表

示，已完成調查，並根據調查結果
及經徵詢律政司意見後，按照《建
築物條例》第40（1AA）及40

（2B）（b）條，向有關單位業
主、有關工程承建商和室內設計師
提出合共六項檢控。觀塘裁判法院
已發出傳票，提告詳情將於聆訊前
一日在法院網頁公開。

屋宇署表示，根據《建築物條
例》，任何人明知而在未事先獲得
屋宇署的批准及同意，展開或進行
建築工程，即屬犯罪，一經定罪，
可處罰款4萬元及監禁兩年，及可
就罪行持續的每一天，另處罰款2
萬元。與任何建築工程直接有關的
人，如進行或已進行該等工程，或
授權或准許或已授權或已准許進行
該等工程，而工程進行方式相當可
能導致任何人受傷或任何財產損毀
的危險，即屬犯罪，一經定罪，可
處罰款100萬元及監禁三年。

西貢區議員方國珊昨日表示，
據了解，屋宇署早前已對涉事單位
完成復修，確認安全且對大廈結構
沒影響。她認為署方提出檢控，可
對其他業主起到以儆效尤的作用。
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孫東：香港是全球初創企業最佳目的地之一
【大公報訊】記者龔學鳴報道：創新科技及

工業局局長孫東昨日在法國巴黎出席2024
VivaTech科技創新展覽會，他在香港貿易發展局
主辦的研討會上，就 「香港創科生態系統如何協助
全球初創企業在亞洲取得成功」 發表主題演講，向
與會者介紹了香港不斷發展的初創企業環境，表示
香港重視初創企業的潛力和貢獻，是全球初創企業
蓬勃發展的最佳目的地之一。

連接灣區 市場龐大
孫東表示： 「香港在創科發展的最重要資產

是我們雄厚的研究能力，我們具備研發能力、知識
和人才，以及濃厚的創科文化和氛圍，以支持環球
的初創企業。我們亦致力為初創企業在不同的發展

階段提供全面的支援。香港的兩個創科旗艦──香
港科學園和數碼港，透過不同的創業計劃和培育計
劃向其初創企業提供基礎建設、技術和資金上的支
持，在孕育和支援香港初創企業方面扮演非常重要
的角色。」

孫東強調，香港擁有 「一國兩制」 和毗鄰內
地戰略位置的雙重優勢，是連接東方與西方的橋
樑。

孫東表示，初創企業和公司在香港開拓業
務，接達的不僅是單一市場，更是一個接達整個粵
港澳大灣區、內地和亞洲等龐大市場的理想門戶，
充滿無限商機。對初創企業而言，穩固的產業鏈和
供應鏈至關重要，人才和物資的穩定供應為大灣區
帶來無限前景和協同效應。
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近七成直資校申加學費 最高11.6%


